

Trabajo Final de Grado Informe de revisión

Estudiante: Valeria Figuerón Perdomo

Título: *Nuevas masculinidades y su influencia en una nueva manera de paternar*

Modalidad: Monografía

Docente tutora: Prof. Adj. Dra Rossana Blanco Falero

Docente revisora: Asist. Doc. Mag. Alejandra Akar Moreno

Periodo de defensa: Septiembre 2024

Aspectos formales: Adecuado a los requerimientos estipulados en la Facultad de Psicología. Trabajo claro y ordenado.

Pertinencia social y disciplinar: La monografía aborda el tema de las masculinidades y las paternidades, cuestión que viene siendo tratada a nivel social por parte de la academia, las políticas y diversas organizaciones sociales. Como se es varón y como se es padre son cuestiones que tienen que ver con el bienestar humano y con la posibilidad de vidas más justas para mujeres, infancias y varones. Del mismo modo la psicología ha realizado importantes contribuciones a los estudios de familias y subjetividad de género siendo frecuentes las consultas por estos temas en centros de salud, centros educativos y consultorios. En definitiva, la temática abordada posee relevancia en el debate social y en la disciplina psicológica.

Articulación conceptual y teórica: La estudiante recorre las nociones de masculinidad y paternidad incorporando aportes teóricos sobre estudios de cuidados, subjetividad y política pública. Del mismo modo incluye los desarrollos del involucramiento parental. Es importante destacar su alusión a la legislación reciente sobre corresponsabilidad en los cuidados en Uruguay porque da cuenta de las aristas que el tema presenta, algunos con riesgo de regresividad en materia de derechos de infancia. Cabe señalar que una corresponsabilidad plena en los cuidados involucra también la acción del Estado y que la transformación de las paternidades debiera incluir la interdicción a la desresponsabilización masculina, cuestión que no siempre se halla presente en los desarrollos sobre nuevas paternidades. En numerosas ocasiones esta literatura hace gran énfasis en el desarrollo de la ternura y la empatía por parte de los varones y no señala los comportamientos de desentendimiento y desresponsabilización material y afectiva de numerosos varones. El atendimiento y la responsabilidad son imprescindibles para el ejercicio de paternidades involucradas.

En suma: se trata de un trabajo bien logrado que realiza una discusión tomando aportes de distintas procedencias teóricas, disciplinares y geográficas. Se entiende apto para su pasaje a defensa.

Prof. Adj. Dra. Rossana Blanco Falero
Instituto de Psicología, Educación y Desarrollo Humano